
OCULTAÇÃO DE BENS

Instituto de Identificação de AL registra mais 
de 100 mil novas carteiras de identidade

Seduc informa desconhecer doação de áreas; prefeitura enfrenta impasseSeduc informa desconhecer doação de áreas; prefeitura enfrenta impasse

Ampliação da rede de atendimento garantiram o 
aumento da produtividade do órgão
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Projeção de crescimento da Projeção de crescimento da 
economia para 2023 é de 2,56%economia para 2023 é de 2,56%

JHC “some” com JHC “some” com 
terrenos e diz terrenos e diz 
que doou para que doou para 

governo estadualgoverno estadual

CADÊ?

ATENDIMENTO

OPERAÇÃO HEFESTO

Arthur Lira usou empresa 
própria para comprar fazenda

A assessoria de deputado 
afirma que “todo o patrimônio 
de Lira está declarado”

Estimativa de inflação sobe para 4,92%

Preso pela PF confessa que 
atuava com ex-assessor 

de Arthur Lira

‘Pix para pessoas que não
 tenho ideia’, diz suspeito



Alagoas é palco de cons-
tantes transformações sociais 
e demográficas. Como parte 
desse processo, o novo Censo 
de 2022 revelou dados que indi-
cam a necessidade de revisitar 
a estrutura de representação 
política em algumas de suas 
cidades. Com um crescimento 
populacional em 
diversas locali-
dades, o debate 
sobre o aumento 
do número de 
vereadores ganha 
relevância

Dentre as 
cidades que 
merecem destaque 
nesse cenário, po-
demos mencionar 
Rio Largo, Satu-
ba, Maragogi e 
Delmiro Gouveia, 
onde o aumento 
da população é notório e, por-
tanto, merece ser acompanhado 
de uma adequada representa-
ção política. Em Rio Largo, por 

exemplo, o crescimento popula-
cional de 37,16% é significativo 
e não pode ser ignorado. 

Com a possibilidade de 
aumentar de 11 para 17 verea-
dores, é imperativo considerar 
a representatividade necessária 
para atender às demandas des-
sa comunidade em expansão. 

Satuba é um caso ainda mais 
marcante, com um aumento po-
pulacional de 66,25%, o maior 
registrado no estado. Manter o 

mesmo número de vereadores 
(11) nesse cenário seria subes-
timar a importância de garantir 
que todos os cidadãos tenham 
voz nas decisões locais.

Em Maragogi, o aumento 
de 11,91% na população tam-
bém deve ser acompanhado de 
uma revisão na representação 

política. A possibi-
lidade de ir de 11 
para 13 vereadores 
reflete a importân-
cia de assegurar 
que os interesses da 
comunidade sejam 
adequadamente 
representados. 
Por fim, em Del-
miro Gouveia, com 
um crescimento de 
6,70%, a propos-
ta de aumentar o 
número de verea-
dores de 11 para 
15 merece atenção. 

Afinal, a representatividade 
política é um pilar fundamental 
para o funcionamento saudável 
de uma democracia.
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Aumento de vereadores

Administrador Judicial do GrupoJL pede 
autorização para continuar pagamentos

EXPEDIENTE

O escritório Telino e Bar-
ros Advogados Associados 
- responsável pela Adminis-
tração Judicial da falência do 
Grupo João Lyra, enviou ao  
Juízo da 1ª Vara de Coruripe 
solicitação para pagamento de 
débitos.

No documento de 13 pá-
ginas encaminhado nesta 
sexta-feira (1), os advogados 
Igor Telino e Guilherme Bar-
ros explicam que há recursos 
para tal. Na conta da Massa 

Falida da Laginha há um sal-
do de pouco mais de R$ 906 
milhões, oriundos de créditos 
da União.  

O que significa que é pos-
sível continuar o pagamento 
a credores extraconcursais - 
empresas, trabalhadores, por 
exemplo -, porque são crédi-
tos classificados no Art. 84, e 
que precedem aos do Art. 83, 
que são créditos pedidos an-
tes da recuperação judicial. .

Os administradores tam-
bém explicam que os valores 
solicitados ao juiz para reser-
va asseguram débitos tribu-
tários extraconcursais com os 
Estados de Alagoas e Minas 
Gerais e ainda com a União, 
cujos valores estão sendo ob-
jetos de discussão judicial.

A tendência futura, de-
pendendo da decisão judicial, 
é que ocorram, em seguida, 
outros pagamentos.
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Uma controvérsia envolvendo 
a prefeitura de Maceió e o gover-
no de Alagoas veio à tona após a 
administração municipal anunciar 
a doação de seis terrenos para a 
construção de creches no âmbito 
do programa “Creches Cria” do 
estado. No entanto, essa declara-
ção foi contestada por autoridades 
estaduais e levantou dúvidas sobre 
o paradeiro dos terrenos em ques-
tão.

De acordo com a nota emitida 
pela prefeitura, em junho de 2022, 
foram disponibilizados seis terre-
nos para a construção de creches 
na capital. O município alega ter 
aberto um processo para a ocupa-
ção desses terrenos, selecionado as 
propriedades e emitido um Termo 
de Emissão de Posse. No entanto, 
o governo do estado nega ter rece-
bido a doação desses terrenos.

O secretário de Educação do 
Estado, Marcius Beltrão, que as-

sumiu o cargo no início deste ano, 
declarou que “isso 
não procede, isso 
não existe, não tem 
um único terreno 
que a prefeitura de 
Maceió tenha doado 
para o Estado para 
construir creches, 
pelo menos não co-
migo”. Ricardo Dó-
ria, ex-secretário de 
Gestão Interna da 
Secretaria de Edu-
cação do Estado 
entre 2021 e 2022, 
também negou ter 
recebido qualquer 
doação de terrenos, 
destacando que “pelo contrário, 
fizemos várias solicitações, mas a 
prefeitura nunca fez a doação dos 
terrenos”.

A assessoria da Secretaria de 
Educação de Maceió não conse-

guiu fornecer informações sobre 
o paradeiro dos 
terrenos suposta-
mente doados ao 
Estado, nem apre-
sentou documentos 
que comprovassem 
a doação, gerando 
perplexidade quan-
to ao desenrolar do 
caso. Os terrenos 
parecem estar em 
local desconhecido. 

Paula Dantas, 
secretária Extraor-
dinária da Primeira 
Infância de Alagoas, 
enfatizou a impor-
tância do diálogo 

entre o governo e o município para 
reduzir o déficit de vagas em cre-
ches no estado. Ela salientou que 
o governo almeja atingir metas 
ambiciosas na área da educação 
infantil, construindo diversas cre-

ches para atender à demanda.
Por sua vez, a prefeitura de Ma-

ceió admitiu a existência de um his-
tórico déficit de vagas na educação 
infantil e informou que está cons-
truindo cinco novas creches para 
minimizar esse problema. Além 
disso, destacou que está licitando 
a construção de mais 72 creches 
por meio de Regime Diferenciado 
de Contratação (RDC), totalizan-
do 77 novas unidades. Contudo, o 
questionamento persiste quanto à 
aparente recusa da prefeitura em 
receber creches já construídas ou 
em construção pelo Estado, bem 
como em fazer a doação dos terre-
nos. A Secretaria de Educação do 
Estado, por meio de ofícios, tem 
cobrado a doação desses terrenos 
à prefeitura de Maceió. O impas-
se entre as partes permanece sem 
solução evidente até o momento.

CADÊ?

Seduc informa desconhecer doação de áreas; prefeitura enfrenta impasse

JHC “some” com terrenos e diz 
que doou para governo estadual
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“pelo contrário, 
fizemos várias 

solicitações, mas 
a prefeitura 
nunca fez a 
doação dos
 terrenos”

RicaRdo dóRia 
ex-secRetáRio de Gestão 
inteRna da sedUc
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Nos últimos seis meses, o Instituto de Iden-
tificação de Alagoas bateu recordes ao emitir 
118.942 vias da Carteira de Identidade Nacio-
nal (CIN), registrando um aumento surpre-
endente de 277% na capacidade de emissão 
do documento. Esse notável avanço ocorreu 
desde março, quando o Estado implementou 

o novo modelo de documento, até agosto.
Nos últimos dois meses, conforme os da-

dos estatísticos da empresa gráfica responsá-
vel pela impressão, foram consecutivamente 
batidos dois recordes impressionantes. Além 
disso, agosto entrou para a história, já que foi 
a primeira vez que o Instituto de Identificação 

A fototerapia, um tratamento dermatológico baseado 
em luzes, está trazendo uma nova esperança e melhoran-
do a autoestima de pacientes com vitiligo em Alagoas. 
Essa técnica revolucionária é aplicada no Ambulatório de 
Especialidades da Universidade Estadual de Ciências da 
Saúde de Alagoas (Uncisal) e tem como objetivo estimu-
lar a produção de melanina, reduzindo as diferenças de 
pigmentação na pele.

A fototerapia utiliza a luz ultravioleta B (UVB) para 
tratar diversas doenças de pele, e na Uncisal, um equipa-
mento específico, o UVB de banda estreita, é empregado 
para modular as condições dermatológicas, seja estimu-
lando ou inibindo a atividade celular, de acordo com a 
necessidade de cada paciente.

A Dra. Catarina Rosa e Silva Santos, médica dermato-
logista responsável pela aplicação, destaca a versatilidade 
dessa técnica. “Embora seja mais comum o uso da fotote-
rapia no tratamento do vitiligo, ela também tem se mos-
trado eficaz para outras doenças de pele, como psoríase, 
dermatite atópica, linfoma cutâneo e casos específicos de 
urticária”, explica.

Atualmente, a Uncisal atende cerca de 30 pacientes 
com fototerapia, todos mediante agendamento após uma 
avaliação rigorosa realizada por uma dermatologista clíni-
ca. Para ter acesso a esse tratamento, os interessados de-
vem dirigir-se ao Ambulatório de Especialidades da Un-
cisal, localizado na Rua Pedro Monteiro, 347, no Centro 
de Maceió. O processo começa com o agendamento de 
uma consulta com a dermatologista clínica, que irá ava-
liar o problema e determinar a necessidade do tratamen-

ATENDIMENTO Ampliação da rede de atendimento garantiram o aumento da produtividade do órgão

Técnica é aplicada no ambulatório de Especialidades da Uncisal e estimula a produção de melanina  

Instituto de Identificação de AL registra mais 
de 100 mil novas carteiras de identidade

FOTOTERAPIA

Tratamento inovador em Alagoas melhora 
a autoestima de pacientes com Vitiligo

to. Somente após essa avaliação, a fototerapia 
pode ser iniciada.

Luiza Freitas, supervisora do Ambulató-
rio de Especialidades da Uncisal, explica o 
procedimento para os pacientes em busca de 
tratamento. “Para aqueles que procuram aten-
dimento pela primeira vez, é necessário obter 

um encaminhamento de um clínico para um 
dermatologista. Após a avaliação, a dermato-
logista clínica encaminha para a Dra. Catarina 
Rosa e Silva Santos, que é a responsável pela 
aplicação da fototerapia. É ela quem determi-
na a quantidade de sessões e o tempo de ex-
posição necessário para cada caso”, esclarece.

superou a marca de 30 mil documentos impressos em 
um único mês.

Em julho, foram impressas 29.185 carteiras, repre-
sentando um aumento de 24% em comparação a junho. 
No mês passado, um novo recorde foi alcançado, com 
a emissão de 30.754 identidades, o que representa um 
aumento de 5,37% em relação ao mês anterior

Erik Silveira, superintendente do Instituto de Identi-
ficação, que está liderando o órgão há 60 dias, explicou 
que o aumento notável na produtividade nesse período 
se deve principalmente ao diálogo e à implementação de 
estratégias administrativas. Segundo ele, a expectativa 
inicial de emitir 25 mil carteiras por mês foi amplamente 
superada devido ao comprometimento dos papiloscopis-
tas e de toda a equipe que atua no órgão.

“Estamos em constante comunicação com todos os 
envolvidos nesse processo interno, especialmente com 
os papiloscopistas, buscando agilizar o atendimento pre-
sencial, a produção e a entrega dos documentos à popu-
lação. O resultado disso tem sido o aumento mensal da 
produção, quebrando recordes consecutivos na quanti-
dade de carteiras emitidas para a população”, afirmou o 
superintendente.

Alagoas se tornou o primeiro estado do Nordeste e o 
quarto do país a implementar o novo modelo da Cartei-
ra de Identidade Nacional em toda a rede de atendimen-
to à população. Com 46 postos de identificação, cinco 
deles inaugurados somente este ano, o Instituto planeja 
abrir mais uma unidade até dezembro, visando facilitar 
o acesso dos cidadãos a esse importante serviço público.
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O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
utilizou uma empresa de eventos 
de sua propriedade para adqui-
rir uma fazenda no valor de R$ 
1.901.554,82 em 2004, quando 
ocupava o cargo de deputado es-
tadual. Documentos obtidos pelo 
Congresso em Foco revelaram 
que os recibos da compra foram 
emitidos em nome do próprio 
parlamentar, apesar de a empresa, 
denominada AF Cultura and Art 
Ltda, ser registrada como uma pe-
quena empresa dedicada à produ-
ção de artes cênicas e espetáculos.

A fazenda em questão, deno-
minada Pantaneiro, possui 1.028 
hectares e está localizada em Pa-
nelas (PE), a cerca de 180 km 
de Recife. A empresa AF Cultu-
ra tem como nome fantasia AF 
Promoções Artísticas e Eventos 
Ltda, com endereço no Sítio Ni-
codemus, Parque Arthur Filho, 
propriedade que Arthur Lira de-
morou mais de uma década para 
incluir em suas declarações de 
bens à Justiça Eleitoral.

A empresa só foi declarada 
por Arthur Lira à Justiça Eleitoral 
a partir de 2010, com o deputado 
informando ser detentor de uma 
cota de R$ 10.000,00 na empresa. 
Contudo, a fazenda Pantaneiro 
não consta em suas declarações de 
bens apresentadas às autoridades 
eleitorais.

A assessoria de Arthur Lira 
respondeu às alegações, afirman-
do que “todo o patrimônio do 
deputado Arthur Lira encontra-se 
devidamente declarado à Receita 
Federal e à Justiça eleitoral, fruto 
do sucesso na gestão de sua ativi-

dade agropecuária”. Essa resposta 
é a mesma dada em reportagens 
anteriores sobre o patrimônio do 
presidente da Câmara. A trian-
gulação entre Lira, a empresa e a 
fazenda foi confirmada pelo ad-
vogado do deputado em um pro-
cesso sigiloso no qual o Congresso 
em Foco teve acesso. Segundo a 
defesa de Lira, os recibos em seu 
nome foram emitidos porque “os 
pagamentos eram efetuados em 
espécie”.

A fazenda Pantaneiro foi ad-
quirida em cinco parcelas, con-
forme documentação encontrada 
em um processo no qual Arthur 
Lira é réu. O primeiro pagamento 
foi registrado em 19 de julho de 
2004, no valor de R$ 679.000,00, 
enquanto o último, no valor de 
R$ 253.338,08, ocorreu em 30 de 
julho de 2005, de acordo com o 
recibo de pagamento.

Advogados ouvidos pelo Con-
gresso em Foco expressaram sur-
presa pelo fato de uma empresa de 
pequeno porte ter a quantia “em 
espécie” necessária para realizar 
esses pagamentos. A advogada 
eleitoral Vânia Aieta, que é profes-
sora da Universidade Estadual do 
Rio de Janeiro, sugeriu que pode-
ria ser um problema tributário e 
que Arthur Lira precisaria explicar 
a origem desse dinheiro.

O presidente da Câmara tam-
bém enfrenta outras alegações 
sobre seu patrimônio, incluindo a 
não declaração de quatro fazendas 
adquiridas entre 2004 e 2006 e a 
omissão de que era proprietário de 
um parque de vaquejada durante 
mais de uma década.

OCULTAÇÃO DE BENS
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Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

Arthur Lira usou empresa 
própria para comprar fazenda 

ELEIÇÕES 2024

Deputado Ronaldo Medeiros pode 
disputar a prefeitura pelo PT

O Partido dos Trabalhadores (PT) de Maceió 
já tem um possível candidato para disputar a pre-
feitura da cidade, conforme anunciado pelo úni-
co vereador do partido na capital, Dr. Valmir de 
Melo, durante uma entrevista ao Jornal da Manhã. 
O anúncio feito por Valmir de Melo menciona o 
deputado estadual Ronaldo Medeiros como o 
nome escolhido para concorrer à prefeitura de Ma-
ceió. No entanto, Ronaldo Medeiros ainda não fez 
um anúncio público oficial de sua pré-candidatura. 
No entanto, ele tem adotado uma postura crítica 
em relação à atuação do atual prefeito, JHC.

Em discursos recentes na Assembleia Legislati-
va de Alagoas, o deputado Medeiros tem apontado 
problemas na gestão da cidade, alegando que “falta 
gestão e sobra Instagram” em Maceió. Ele desta-
cou o abandono de bairros periféricos da cidade, 
ressaltando a insatisfação dos moradores devido 
à falta de serviços públicos. Além disso, acusou o 

atual prefeito de utilizar ações do governo estadual 
para se promover politicamente, vendendo a narra-
tiva de que são iniciativas municipais.

Ronaldo Medeiros também criticou a gestão 
da saúde e educação na cidade, afirmando que a 
prefeitura não investe o suficiente nesses setores e 
que a situação é crítica. Ele mencionou a recusa da 
prefeitura em aceitar creches construídas pelo go-
verno estadual, o que, segundo o deputado, afeta 
mães que não podem trabalhar devido à falta de 
creches para cuidar de seus filhos.

O deputado estadual concluiu sua crítica afir-
mando que a atual gestão municipal carece de efi-
ciência e que a prefeitura tem se concentrado mais 
na imagem e no uso de redes sociais do que na 
gestão efetiva dos serviços públicos. O parlamentar 
também questionou a maneira como a prefeitura 
tem se apropriado de obras do governo estadual 
para ganhos políticos.

A assessoria de deputado afirma que “todo 
o patrimônio de Lira está declarado”
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O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), tomou uma medida inu-
sitada ao editar um ato que obriga todos os 
deputados a registrarem presença em Brasília 

a partir desta segunda-feira, 4. Em uma revi-
ravolta nas práticas habituais, os congressistas 
costumam realizar sessões semipresenciais às 
segundas-feiras, com a opção de registrar sua 

No cenário das investigações da Polícia Federal sobre 
fraudes em contratos para a aquisição de kits de robótica 
em 42 cidades de Alagoas, o empresário Pedro Magno 
Salomão Dias emergiu como figura central. Durante me-
ses, agentes à paisana monitoraram suas atividades, ex-
pondo uma rotina intensa de saques em espécie em agên-
cias bancárias e entregas presenciais em Brasília e Maceió.

Detido na chamada “Operação Hefesto,” Pedro Mag-
no prestou depoimento e admitiu seu papel como opera-
dor financeiro do ex-assessor parlamentar de Arthur Lira, 
presidente da Câmara dos Deputados pelo PP-AL, Lu-
ciano Cavalcante. O advogado de defesa de Cavalcante, 
André Callegari, afirmou que seu cliente tinha apenas um 
conhecimento superficial de Pedro Magno.

O jornal Estadão obteve acesso ao vídeo do depoi-
mento prestado em 1º de junho, inicialmente divulgado 
pelo portal Metrópoles. Nele, Magno detalhou à Polícia 
Federal como recebia uma “comissão” que variava entre 
5% e 7% em troca de “disponibilizar” contas de três em-
presas registradas em seu nome para transações financei-
ras. Alegou que essas contas recebiam transferências de 
outros CNPJs e que os valores retornavam através de dois 
métodos: pagamento de despesas diversas, como condo-
mínio, cartão de crédito e prestações de carro, e saques 
em dinheiro vivo. Tudo, segundo ele, era coordenado por 
meio de conversas no WhatsApp com Cavalcante.

“Nesse processo, o Luciano me pedia para pagar vá-
rias contas diferentes. Eram Pix para pessoas que eu não 
tinha ideia de quem eram. Eu, na minha cabeça, pensava: 
‘Vou me tornar um banco.’ Bem, não um banco de fato, 
mas me tornar um intermediário financeiro para pessoas 
de alta renda. Era o meu objetivo, e eu obedecia”, relatou 
Pedro Magno. “O conhecimento que eu tinha era apenas 
esse: que ele, o Cavalcante, prestava serviços e não queria 

CONGRESSO Alagoano editou ato para sessões presenciais; projeto do Desenrola deve ser votado

‘Pix para pessoas que não tenho ideia’, diz suspeito

Arthur Lira obriga presença de 
deputados na semana do 7 de Setembro

OPERAÇÃO HEFESTO

Preso pela PF confessa que atuava com ex-assessor de Arthur Lira

usar o CNPJ dele.”
Magno também afirmou que, no caso das 

entregas em dinheiro vivo, o intermediário era 
um motorista identificado nas planilhas contá-
beis paralelas como “W”, cujo nome completo 
é Wanderson Ribeiro Josino de Jesus. A PF re-
alizou buscas em um endereço ligado ao moto-
rista e apreendeu um caderno de contabilidade 
de capa azul com anotações de valores em di-
nheiro e nomes, incluindo o de Arthur Lira.

As suspeitas de envolvimento do presidente 
da Câmara com as irregularidades levaram o 

juiz Roney Raimundo Leão Otílio, da 2ª Vara 
Federal de Alagoas, a declinar da competência 
do caso, remetendo-o ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) devido ao foro privilegiado de 
Arthur Lira. No entanto, o ministro Gilmar 
Mendes, do STF, anulou provas do caso, ale-
gando que o inquérito não deveria ter sido ini-
ciado na primeira instância, uma vez que foi 
baseado em reportagens que citavam o presi-
dente da Câmara. Para o ministro, era eviden-
te que o caso deveria ser tratado diretamente 
na instância superior.

presença por meio de aplicativos.
A medida, que surpreendeu muitos, coincide com 

a inclusão de pautas de interesse do governo, notada-
mente sob o comando do ministro Fernando Haddad 
(Fazenda), na agenda da Câmara. Entre essas pautas, 
destacam-se o projeto de lei de número 2.685/20223, 
conhecido como “Desenrola”, e o projeto de número 
3.626/20223, relacionado às apostas esportivas.

Um dos principais objetivos do presidente da Câma-
ra ao adotar essa medida é garantir o quórum necessário 
para votar a urgência do projeto que visa regulamentar 
o programa “Desenrola” na terça-feira (5 de setembro). 
O mérito da proposta deverá ser votado até quarta-feira 
(6 de setembro), justamente antes do feriado de 7 de Se-
tembro. O deputado Alencar Santana (PT-SP), relator 
do projeto, protocolou seu relatório em 24 de agosto e 
agora se encontra em negociações com os líderes parti-
dários para ajustar o texto.

Além disso, o projeto de lei que aborda a taxação das 
apostas esportivas também está em destaque na pauta 
dos líderes dos partidos na Câmara. Essa medida é uma 
das propostas do governo para aumentar a arrecadação 
fiscal. Vale ressaltar que o texto está em regime de ur-
gência constitucional, o que significa que deve ser apre-
ciado pelos deputados em até 45 dias, com o prazo se 
encerrando na sexta-feira (8 de setembro).

A partir dessa data, a pauta do plenário da Câma-
ra ficará bloqueada, impedindo a discussão de qualquer 
outra proposta até que o projeto seja votado.
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As vendas de automóveis no Brasil apresentaram um 
aumento notável de 9,22% no acumulado de janeiro a 
agosto, em comparação com o mesmo período do ano an-
terior, de acordo com dados divulgados pela Federação 
Nacional da Distribuição de Veículos Automotores (Fe-
nabrave) nesta segunda-feira (4). Os emplacamentos de 
automóveis atingiram a marca de 1,063 milhão de unida-
des, em contraste com os 973 mil veículos vendidos nos 
primeiros oito meses de 2022.

No entanto, a comparação entre agosto de 2023 e 
agosto de 2022 mostrou uma leve retração de 1,1%, com 
a venda de 153,4 mil automóveis no mês atual.

O presidente da Fenabrave, Andreta Jr, atribui essa 
queda ao término das medidas provisórias que ofereciam 
descontos na compra de veículos. “As ações do governo 
federal permitiram o acesso do consumidor, que havia 
perdido poder de compra, aos veículos de entrada, o que 
demonstrou que o fator preço influencia na escala neces-
sária para a recuperação do setor. As medidas provisórias 
foram muito importantes para aquecer, momentaneamen-
te, o mercado”, analisou o executivo.

Além do fim da vigência das medidas, Andreta desta-
cou que a liberação de crédito tem enfrentado desafios, 
afetando negativamente o mercado. “Notamos que, nas 
últimas semanas, houve uma deterioração acentuada na li-
beração de crédito, com um aumento de cerca de 20% nas 
recusas de fichas de financiamento por parte das institui-
ções financeiras. O crédito está restrito e isso afeta muito 
o mercado”, acrescentou.

No acumulado de janeiro a agosto, as vendas de mo-
tocicletas registraram um impressionante crescimento de 

Pela segunda semana consecutiva, o mercado 
financeiro elevou suas estimativas para o cresci-
mento da economia brasileira em 2023, passando 
de 2,31% para 2,56%. Essa projeção otimista está 
presente no boletim Focus, divulgado semanal-
mente pelo Banco Central (BC), que compila as 
previsões para os principais indicadores econômi-
cos.

Para o ano seguinte, a expectativa é de que o 
Produto Interno Bruto (PIB) do Brasil, a soma de 
todos os bens e serviços produzidos no país, cresça 
1,32%. Além disso, as projeções para 2025 e 2026 
apontam para expansões do PIB em 1,9% e 2%, 
respectivamente.

Superando as expectativas, o segundo trimestre 
de 2023 registrou um crescimento de 0,9% na eco-
nomia brasileira em comparação com o primeiro 
trimestre do mesmo ano, de acordo com o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Na comparação com o segundo trimestre de 2022, 
a economia brasileira apresentou um sólido cres-
cimento de 3,4%. No acumulado de 12 meses, o 
PIB teve um aumento de 3,2%, enquanto no pri-
meiro semestre de 2023, a alta acumulada foi de 
3,7%.

Quanto à inflação, a previsão para o Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), 
considerado a inflação oficial do país, aumentou 
de 4,9% para 4,92%. Para o ano de 2024, a esti-
mativa de inflação se mantém elevada, em 3,88%. 

AUMENTO CONSIDERÁVEL

Estimativa de inflação sobe para 4,92%

Vendas de automóveis registram 
crescimento de 9,22% no Brasil 

MERCADO FINANCEIRO

Projeção de crescimento da economia para 2023 é de 2,56%
Já para 2025 e 2026, as projeções são de 
3,5% para ambos os anos.

As previsões do mercado financeiro 
indicam que a Selic deve encerrar 2023 
em 11,75% ao ano. Para o final de 2024, 
a estimativa é que a taxa básica de juros 
caia para 9% ao ano. Em relação a 2025 

e 2026, a previsão é de que a Selic perma-
neça em 8,5% ao ano para ambos os anos.

Por fim, as projeções do mercado finan-
ceiro para a cotação do dólar estão fixadas 
em R$ 4,98 para o final de 2023. Para o 
encerramento de 2024, a expectativa é que 
a moeda americana alcance o valor de R$ 5.

21,17%, com o emplacamento de 1,045 mi-
lhão de unidades. Em agosto, os veículos de 
duas rodas continuaram a se destacar, com 
uma expansão nas vendas de 20,38%, totali-
zando a comercialização de 142,7 mil motos.

Apesar desses números animadores, An-
dreta explicou que o segmento de motocicle-
tas também enfrenta dificuldades relacionadas 
à liberação de empréstimos. “O consumidor 
tem buscado alternativas de crédito para a 
compra de motocicletas, especialmente as 

de até 250 cilindradas, e o consórcio surge 
como opção consolidada. Além disso, nota-
mos uma boa participação nas vendas à vis-
ta”, destacou o presidente da Fenabrave. 
O segmento de caminhões, por outro lado, en-
frentou uma queda significativa de 16,66% no 
acumulado dos primeiros oito meses do ano, 
registrando a venda de 67,4 mil unidades. Em 
agosto, os emplacamentos de caminhões caí-
ram 27% em relação ao mesmo mês de 2022, 
com a venda de nove mil unidades.

Fenabrave alerta sobre desafios no mercado de veículos
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Assalto

Depois de largar da pole position e chegar em 

terceiro lugar no GP da Itália deste domingo 

(3), Carlos Sainz se viu atrás do volante mais 

uma vez, para tentar recuperar seu relógio 

avaliado em 500 mil euros (cerca de R$ 2,6 

milhões), levado em um assalto no centro da 

cidade de Milão. Três homens foram presos 

em flagrante na ação.

Acesso garantido

Após a classificação nos tiros livres da marca 

do pênalti do Ferroviário sobre o Maranhão, 

a Série D do Campeonato Brasileiro de 2023 

teve sua definição em relação aos times que 

conseguiram acesso para a Série C do próximo 

ano. Caxias, Athletic Club, Ferroviária e 

Ferroviário  foram os classificados.

Emoção

Gabriel Moscardo, de 17 anos, foi convo-

cado para a seleção pré-olímpica que fará 

amistosos no Marrocos contra a equipe 

sub-23 local. Recém-promovido para a equipe 

principal do Corinthians, o jovem recebeu 

a notícia durante o intervalo da partida 

contra o Palmeiras e foi às lágrimas.

De última hora 

A lutadora canadense Corinne Laframboise 

teria uma oportunidade de realizar seu sonho 

de entrar no UFC na próxima terça-feira, 

quando se apresentaria no Contender Series. 

Mas esta meta terá de esperar enquanto ou-

tro desejo se concretiza: na semana passada, 

a atleta descobriu por acidente que está 

grávida e, por isso, não poderá lutar agora.

Venezuelano recebeu cartão vermelho por reclamação nos minutos finais da partida

Atacante Soteldo pede desculpas à Atacante Soteldo pede desculpas à 
torcida do Santos por expulsãotorcida do Santos por expulsão

Horas depois da derrota do 
Santos para o América-MG 
por 2 a 0, neste domingo, o 
atacante Soteldo se pronun-
ciou sobre a expulsão no duelo 
válido pela Série A do Campe-
onato Brasileiro. Através das 
redes sociais, o venezuelano pe-
diu desculpas à torcida santista 
pelo cartão vermelho recebido 

em função de uma reclamação 
contra o árbitro Leandro Pedro 
Vuaden. “Quero pedir descul-
pa para todos os santistas. Foi 
um momento em que estava 
muito quente pelo resultado. 
Até agora estou entrando em 
noção a merda que fiz. Prometo 
que não vai acontecer de novo”, 
escreveu Soteldo. 

Antes do pronunciamen-
to do jogador, o técnico Diego 
Aguirre e o capitão João Paulo, 
já haviam criticado a expulsão. 
Segundo eles, teria sido uma 
atitude que não poderia acon-
tecer, pelo camisa 10 ser uma 
peça importante para o time na 
luta contra o rebaixamento na 
competição. 

O episódio foi visto como 
um ato de indisciplina - mais 
um de Soteldo pelo clube. Re-
centemente, ele já havia ficado 
afastado do elenco principal por 
sete rodadas. Agora, está sus-
penso do duelo contra o Cru-
zeiro, dia 14, na Vila Belmiro. 
O Peixe deve punir o atacante 
com multa.

O CRB ampliou sua sequência 
invicta no Campeonato Brasileiro 
da Série B, neste domingo (3), ao 
conquistar um importante triun-
fo diante do Vila Nova. O Galo de 
Campina sofreu, mas levou a me-
lhor contra o Tigre, marcando o 
gol nos acréscimos com o atacan-
te Bruno Silva. A partida foi rea-
lizada no Estádio Onésio Brasilei-

ro Alvarenga, em Goiânia (GO).
O time regatiano ainda contou 

com uma belíssima atuação do go-
leiro Diogo Silva, que defendeu pelo 
menos três chutes de alta dificul-
dade. Com o resultado conquista-
do, o CRB passou para a nona co-
locação, com 39 pontos somados. 

O regatas vem com uma sequ-
ência de sete partidas de inven-

cibilidade, e agora, mais do que 
nunca, passa a sonhar com o aces-
so, uma vez que está a cinco pon-
tos do G-4 restando 12 rodadas. 

Na próxima rodada, o CRB 
terá mais uma batalha difícil pela 
frente, o Galo recebe o líder Vitó-
ria em casa, no Estádio Rei Pelé, 
no próximo domingo (10), às 17h. 

Bruno Silva entrou no 
segundo tempo no lugar de 
Léo Pereira e decidiu o jogo    

EM ASCENSÃO    

ARREPENDIDO

CRB vence Vila Nova nos acréscimo CRB vence Vila Nova nos acréscimo 
e se aproxima do G4 da Série Be se aproxima do G4 da Série B
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Meia campeão do Mundo e da Euro fará sua primeira temporada fora da Europa

Técnico diz que Palmeiras “perdeu dois 
pontos” no empate com o Corinthians

Abel Ferreira lamenta 
chance perdida para 

diminuir vantagem do 
Botafogo

O técnico Abel Ferreira, do Palmeiras, não 
ficou satisfeito com o empate em 0 a 0 de sua 
equipe com o Corinthians nesse domingo (3), 
na Neo Química Arena, em jogo válido pela 
22ª rodada do Campeonato Brasileiro.

Isso porque, mesmo fora de casa, o Palmei-
ras foi mais ofensivo e teve não só mais posse 
de bola como mais finalizações que o rival. 
Além disso, Breno Lopes poderia dar a vitória 
ao Verdão, mas perdeu uma chance clara de 
gol aos 48 minutos do segundo tempo, quando 
recebeu de Jhon Jhon e chutou praticamente 
da pequena área, mas parou em Cássio.

Depois do término da partida, já durante 
a coletiva de imprensa, o técnico alviverde 
lamentou o resultado em Itaquera.

“Sensação de que podíamos ter ganhado, 

tivemos finalizações e tudo mais, então sensa-
ção de que perdermos dois pontos”, disse o 
comandante alviverde.

Abel comentou também sobre a atuação 
do árbitro Anderson Daronco durante a parti-
da. Descontente com as marcações em campo, 
principalmente no lance em que Maycon 
acertou a perna de Endrick com um carrinho 
desproporcional e perigoso enquanto o ata-
cante puxava contra-ataque, o técnico usou de 
sarcasmo e ironia para avaliar Daronco.

“Não é difícil perceber, não quero mais 
me chatear com nada, era isso que eu estava 
à espera com esse juiz, que é um dos melho-
res, esperava que ele tivesse a sensibilidade de 
expulsar o atleta que deu a chegada no meu 
jogador (Maycon em Endrick). Ele precisou 

do VAR em uma expulsão que poderia ser 
direta. Ele não teve flexibilidade e achei melhor 
sair para não fazer nada, saí quando tinha que 
sair porque sou livre e crescido para aceitar as 
consequências das minhas escolhas. Eu acho 
que um árbitro desse nível deveria ter tido a 
sensibilidade”, finalizou Abel.

O Palmeiras é o vice-líder do Brasileirão 
com 41 pontos, dez atrás do líder Botafogo, 
que foi derrotado no último sábado (2) por 2 
a 1 para o Flamengo, no Engenhão. Agora, 
devido à paralisação para as Datas FIFA, o 
Verdão terá 11 dias para se preparar antes do 
próximo compromisso, no dia 15 de setembro, 
quando encara o Goiás, no Allianz Parque, 
pelo Brasileirão.

Crise no Peixe

O Santos perdeu por 2 a 0 para o América 

Mineiro nesse domingo (3), na Arena Inde-

pendência, em jogo válido pela 22ª rodada 

do Brasileirão. Com o resultado o Peixe se 

mantém na 17ª posição na tabela, a primeira 

vaga dentro do Z-4, aumentando a crise no 

clube. Rodrigo Varanda e Juninho marcaram 

os gols da vitória do Coelho. O meio-campis-

ta Soteldo ainda foi expulso por reclamação, 

no fim da partida.

Vitória no fim

Fluminense e Fortaleza se enfrentaram 

nesse domingo (3), no Raulino de Oliveira, 

em Volta Redonda, em jogo válido pela 

22ª rodada do Brasileirão. O que parecia 

se encaminhar para um empate sem gols 

foi interrompido pelo gol de Diogo Barbos, 

lateral-esquerdo do Flu, aos 48 minutos do 

segundo tempo. O time carioca chegou aos 

38 pontos e está na 5ª posição. Já o Leão do 

Pici estacionou na 8ª vaga da tabela, com 

32 pontos.

Dever de casa

O Grêmio venceu o Cuiabá por 2 a 0 

nesse domingo, na Arena do Grêmio, em 

Porto Alegre, pela 22ª rodada do Brasileirão. 

Suárez e Rikelme (contra) marcaram para 

o Imortal. A vitória levou o Grêmio aos 39 

pontos, ocupando assim o 3º lugar na tabela. 

Enquanto isso, o Dourado está em 10º, com 

28 pontos. Agora, a diferença para o líder 

Botafogo diminuiu de 15 para 12 pontos. A 

diferença ainda pode cair mais, visto que o 

Tricolor ainda tem um jogo atrasado contra o 

Corinthians para fazer.

Jejum Celeste
O Cruzeiro empatou em 0 a 0 com o Red Bull 

Bragantino nesse domingo (3), no Mineirão, 

pela 22ª rodada do Brasileirão. O resultado 

aumentou o jejum de vitórias Celeste no 

campeonato para oito jogos. Com a igualda-

de diante da equipe de Bragança Paulista, 

a Raposa chegou a oito jogos sem saber o 

que é vencer na competição. Os mineiros 

estão na 12ª posição, com 26 pontos. Já o 

Bragantino é o 6º, com 36 pontos.

O experiente meio-cam-
pista espanhol Juan Mata está 
de clube e continente novo. O 
jogador de 35 anos foi apresen-
tado nesse  domingo (3) como 
o mais novo reforço do Vissel 
Kobe, do Japão, mesma equipe 
pela qual outro meia-campista 
espanhol, Andrés Iniesta, atuou 
por cinco temporadas (2018 e 
2023).

Juan Mata vestirá a camisa 
de número 64 no time japonês, 
a mesma que utilizou no seu 
antigo clube, o Galatasaray. 
Pelo clube da Turquia, Mata 
disputou apenas uma tempora-
da (2022-23), conquistando o 
Campeonato Turco. Ao todo, 
o meia marcou três gols e deu 
uma assistência em 18 jogos 
pela agora ex-equipe.

No Vissel Kobe, o meia 
espanhol terá a companhia de 
quatro jogadores brasileiros: 
o goleiro Phelipe Megiolaro 
(ex-Grêmio), o zagueiro Thuler 
(ex-Flamengo), além dos ata-
cantes Lincoln (ex-Flamengo) 
e Jean Patrick (ex-América de 
Natal).

CARREIRA VENCEDORA
A carreira de Juan Mata 

é marcada por passagens por 
grandes clubes e títulos de 

peso tanto com as equipes 
que defendeu quanto com a 
Seleção da Espanha. Mesmo 
tendo feito praticamente toda 
a base pelo Real Madrid, Mata 
estreou profissionalmente pelo 
Valencia. Logo em sua tempo-
rada de estreia, Mata venceu a 
Copa do Rei em 2007-08.

O meia seguiu se destacan-
do no Valencia até 2011, quan-
do foi contratado pelo Chelsea. 
Pelos Blues, 

assim como no Valencia, Mata 
já chegou conquistando títulos. 
Em 2011-12 ele venceu a Copa 
da Inglaterra e a Liga dos 
Campeões, e na temporada se-
guinte adicionou a Liga Europa 
em sua galeria de troféus.

Mata trocou o Chelsea pelo 
Manchester United no meio da 
temporada 2013-14, e por lá 
permaneceu até 2022. Com os 
Red Devils foram mais quatro 

títulos: Copa da In-
gla-

terra (2015-16), Supercopa 
da Inglaterra (2016), Copa da 
Liga Inglesa (2016-17) e Liga 
Europa (2016-17).

Já pela Espanha, Juan Mata 
venceu nada mais, nada menos 
que a Copa do Mundo de 2010 
e a Eurocopa de 2012. Pela 
Fúria ela ainda disputou as Co-
pas das Confederações de 2009 
e 2013, os Jogos Olímpicos de 
2012 e a Copa do Mundo de 
2014.

Juan Mata é apresentado como novo Juan Mata é apresentado como novo 
reforço do Vissel Kobe, do Japãoreforço do Vissel Kobe, do Japão

PODIA SER MELHOR

NOVO DESAFIO
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